
Ausbau des Glasfasernetzes in München
Wie was wird getan?

Die Stadtwerke München haben eine 2. Ausbauoffensive für die Glasfaserverkabelung 
Münchens zwischen 2016 und 2022 angekündigt.

http://www.swm.de/dam/jcr:57c98a8a-5dff-4994-8d5f-5ac7b7dc614e/allgemein20160205-swm-
n-net-glasfaserausbau.pdf
https://www.swm.de/privatkunden/unternehmen/innovation/glasfaser.html

Weitere 35.000 Gebäude mit über 230.000 Wohneinheiten sollen hier außerhalb des Mittleren 
Rings in den kommenden fünf Jahren erschlossen werden. Damit haben 70 Prozent aller 
Münchner Haushalte Glasfaser im Keller, bzw. teilweise sogar in der Wohnung.

Für die restlichen 30% der Münchner Bevölkerung fehlt es jedoch mittelfristig an einer 
konkreten Umsetzung für einen SWM-Glasfaseranschluss. Es ist zu befürchten, dass diese 
Münchner wenn überhaupt erst zwischen 2025 und 2030 angeschlossen werden.

An der oft zitierten begrenzten Baukapazität bei ausführenden Unternehmen kann es nicht 
liegen. Der Zentralverband des Deutschen Baugewerbes (ZBD) bestätigte gerade erst, dass es 
keine Engpässe für einen schnelleren Ausbau gibt.

http://www.golem.de/news/kein-ftth-baustau-baugewerbe-widerspricht-telekom-chef-1611-12473
8.html
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Auch ist München im Vergleich bei größeren deutschen Städten eher im hinteren Mittelfeld zu 
finden.
http://www.verivox.de/nachrichten/welche-deutsche-stadt-surft-am-schnellsten-110255/ 
Dies greift auch der Spiegel auf:
http://www.spiegel.de/wirtschaft/service/deutschland-karlsruhe-surft-doppelt-so-schnell-im-intern
et-wie-muenchen-a-1121740.html 

Wir fragen daher:

1. Wann beabsichtigen die Stadtwerke die restlichen 30% der Münchner
Bevölkerung an ihr Glasfasernetz anzuschließen und zu welchem Zeitpunkt wurden hierfür
die Planungen begonnen?

2. Wie könnte dieser Ausbau beschleunigt werden?

3. Mit welchen Kosten rechnen die SWM für diese "3. Ausbauoffensive"?

4. Werden in diesen noch nicht ausgebauten Stadtteilen bei anderen
Tiefbaumaßnahmen zumindest gleich abschnittsweise Glasfaser-Leerrohre
mitverlegt?

5. Wie viele Münchner Haushalte nutzen inzwischen das SWM-Glasfasernetz?

6. Mit welcher Refinanzierungszeit rechnen die Stadtwerke bei ihrem
Glasfasernetz? Würde sich die Refinanzierung des Glasfasernetzes
beschleunigen, wenn SWM/m-net das Netz für andere TK-Anbieter wie
Vodafone oder 1&1 öffnen würde?

ALFA-Gruppierung im Münchner Stadtrat

Fritz Schmude
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